

Crónica del XVIII Encuentro de La Federación de Asociaciones Micológicas de Castilla y León en Burgos

Arroyo, I.

Ignació Arroyo Hidalgo, miembro de la Asociación Micológica Burgalesa Gatuña. E-mail: iarroyoh2@gmail.com

El pasado 4 de junio tuvo, por fin, lugar el XVIII Encuentro de Asociaciones Micológicas de Castilla y León (FAMCAL) en Burgos, pues la maldita pandemia nos prohibió hacerla en los dos años anteriores.

En esta ocasión, la Asociación Micológica Burgalesa Gatuña se encargó de preparar el evento.

Como prólogo, debemos resaltar que fue un verdadero éxito ante los grandes problemas que hubo que solventar, en relación otra vez con la CO-VID 19 (asociados que enferman en la semana o incluso el día anterior, o familiares de otros infectados que hacen muy difícil confirmar la asistencia hasta el mismo día de la reunión...). En fin, como os podéis imaginar, compaginar esto con la intendencia no ha sido tarea fácil.

Para la ocasión, elegimos un día precioso, que sucedió, sin embargo, a la primavera más seca que hemos tenido en las últimas décadas, y que ha supuesto, que ni en el propio BURGOS hayamos sido capaces de encontrar un puñetero carpóforo. Los lazarillos Juan Manuel y Luis Ángel escudriñaron todo el terreno de la Cartuja y parte del parque de Fuentes Blancas, y no fueron capaces de descubrir más que parte de la flora de nuestra ciudad.

Desde GATUÑA, próxima ya a celebrar sus Bodas de Plata de existencia, pusimos toda nuestra energía e interés en preparar un programa lo más ameno posible para tan ilustres visitantes.

Los participantes fueron recibidos en el centro mismo de la ciudad, junto al Campeador (o lo que fuese) y a la Excma. Diputación Provincial, para no tener que utilizar el coche (salvo en el regreso), en el Teatro Principal de Burgos (Fig. 1) junto al mismísimo paseo del Espolón y a la vera del río Arlanzón.

Este magnífico edificio, que nos cede el Excmo. Ayuntamiento de Burgos para la ocasión, es un precioso teatro de época isabelina comenzado a construir en 1843. Tras la reforma de 1997, realizada bajo la dirección del arquitecto José María Pérez González ("Peridis"), el edificio recuperó su actividad de danza, teatro y música. Hoy alberga además del teatro, una biblioteca municipal, una sala de exposiciones, una sala de conferencias (Sala Polisón), amén del Salón Rojo (actualmente para bodas y actos oficiales) donde tuvimos el placer de recibir la bienvenida de la vicealcaldesa de nuestra ciudad, Nuria Barrio; así como del concejal de Medio Ambiente Josué Temiño, a quien agradecemos su presencia y colaboración.

Tras una breves, pero certeras, palabras del presidente de Gatuña (Fig. 2), son los dos ilustres invitados, los que agradecen celebrar esta reunión en Burgos, felicitan a FAMCAL y a Gatuña, deseándonos el mayor éxito científico, gastronómico, cultural y de convivencia; lo que inteligentemente realizan de forma muy breve (que les agradecemos). Es nuestro presidente Enrique Fernández Villamor, quien pone fin al acto protocolario.

Metiéndonos en harina, y nunca mejor dicho, procedimos a desayunar/almorzar las deliciosas y abundantes viandas que hemos preparado los organizadores. Son los momentos en los que aprovechamos para saludar a amigos, conocidos de otras asociaciones... y también para efectuar una visita rápida al museo de los "gigantones" (Fig. 3) de Burgos, y colocándonos entonces la preciosa pañoleta que nos identificará durante el día.

Se nos abrieron entonces dos opciones principales:

a) Dado que las circunstancias climatológicas hacen imposible encontrar una sola seta en Burgos (solo algunas en los súper, de las de bandeja), los que fueron en su búsqueda (Fig. 4) disfrutaron a cambio de la maravillosa Cartuja de Miraflores, explicada con gran cariño por un verdadero experto, lo que la hace, si cabe, más atractiva. Los





Fig. 1. Recepción de invitados en el Teatro Principal. Foto: L. A. Fernández.



Fig. 2. Palabras de bienvenida del presidente de Gatuña. Foto: L. A. Fernández.



Fig. 3. Museo de los gigantones. Foto: A. M. Labajo.



Fig. 4. Salida al monte para buscar setas. Foto: L. A. Fernández.



Fig. 5. Visita al Museo de la Evolución Humana. Foto: A. M. Labajo.





Fig. 6. El Jacoseto a la entrada del Museo de la Evolución Humana. Foto: A. M. Labajo.

afortunados que tuvieron el privilegio de realizar la visita salieron gratamente encantados.

b) La gran masa de asistentes optó por la visita guiada al Museo de la Evolución Humana (Fig. 5), custodiada por el ya famoso Jacoseto (Fig. 6). También las opiniones recibidas han sido de "visita muy satisfactoria".

Terminadas las dos visitas programadas, junto a otro grupo de vivos (que no han optado por visita cultural alguna, sino por pasar directamente a este recorrido), y guiados por la sabia mano de nuestro asociado Adolfo Beamonte, se visitaron algunos de los más serios bares de nuestra ciudad. El éxito fue total. No tenemos el "húmedo" de León, pero sí muy buenos establecimientos, cargados de sabrosos pinchos y riquísimos caldos, que nos mantuvieron en pie hasta la hora de la comida (Fig. 7) y se realizó una visita rápida por la ciudad para conocer sus majestuosos monumentos entre los que no podía faltar la Catedral (Fig. 8).



Fig. 7. Conociendo los bares de la ciudad. Foto: A.



Fig. 8. La majestuosa catedral de Burgos. Foto: R. López.

La Junta Directiva de la federación realizó una asamblea, de cuyo contenido, supongo que el presidente, dará en su momento, la oportuna información.

El resto de mortales, los de a pie, fueron recibiendo una jugosa bolsa con la que nos obseguiaron los anfitriones, dotada de una morcilla de Burgos, mapas turísticos varios de nuestra provincia y una colección de los 5 ejemplares editados hasta este momento por Gatuña y el Ayuntamiento de Burgos, de la serie titulada "Los hongos en nuestra ciudad" (cada uno de ellos referido a un hábitat diferente).

Quiero agradecer en este momento a nuestra querida Diputación Provincial, que nos haya obsequiado con las magníficas bolsas con diferentes regalos, así como los planos y distintos folletos facilitados.





Fig. 9. El mítico Rafa López en el restaurante "El Mítico". Foto: A. M. Labajo.



Fig. 10. La acostumbrada foto de grupo de los asistentes al encuentro.

Como no todos hemos comido pinchos, e íbamos haciendo apetito, acudimos a comer al "Restaurante El Mítico" en plena plaza Mayor (Fig. 9), con el menú:

- Ensalada verde
- Olla podrida
- Helado y café
- Copa de cava

- Pan, agua y vino Ribera del Duero

Tras la magnífica comida y minutos de sosiego y relax, para intentar hacer la digestión, cada mochuelo volvió a su olivo.

Feliz XVIII encuentro de FAMCAL.

Gracias a todos los miembros asociados que nos acompañasteis (Fig. 10) y feliz regreso.